

## **Pobreza y educación: una oportunidad concreta para el Biobío**

Señora Directora:

Al profundizar en el reportaje publicado ayer respecto a los datos de la encuesta CASEN 2024, que muestran una baja en la pobreza por ingresos y multidimensional en la región del Biobío, es clave ir más allá de los titulares y mirar con atención la dimensión de educación, ya que esta sigue siendo una de las herramientas más concretas para ampliar oportunidades a las familias.

Los datos muestran una señal alentadora: en Biobío las carencias asociadas a asistencia escolar y rezago mejoran y están por debajo del promedio nacional, es decir, niños, niñas y jóvenes están yendo a clases. Sin embargo, el desafío aparece con fuerza en otros indicadores. Más de 106 mil hogares presentan carencias en escolaridad —la segunda región del país con más casos — y más de 38 mil hogares tienen estudiantes que asisten a establecimientos donde más de la mitad de quienes rinden el SIMCE

de matemáticas y lenguaje se encuentran en un nivel insuficiente.

Aquí existe una gran oportunidad. Si logramos centrar el trabajo educativo en fortalecer los aprendizajes fundamentales, de manera articulada y pertinente a cada comunidad, podemos entregar una herramienta real de justicia social a miles de familias de la región. La educación no es solo un indicador: es una herramienta concreta para salir de la pobreza. No la perdamos de vista.

*Cristián Antúnez Monge  
Director de Enseña Chile – Zona Centro Sur*

## **Turismo interno y crecimiento**

Señora Directora:

El turismo interno se consolidó en 2025 como un motor esencial de crecimiento para Chile. Según proyecciones de Sernatur, la temporada estival alcanzó hasta 30,6 millones de viajes con pernoctación, impulsando el empleo y el consumo local. En este escenario, los eventos de Año Nuevo actua-